

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Jueves 3 de Abril de 1913

Núm. 4.126

MADRID

UN VETO Á ROMANONES

—¿Qué tal esas armonías ministeriales?

—¿También hallegado á V. la noticia?

—¿Y por qué la extrañeza?

—¿Como los periódicos la han reservado cuidadosamente?

—Reserva absoluta, no; relativa á que la ha habido; parece que la prensa va á la parte, en el gobierno, con Romanones. El mozo es de cuenta. Sabe maniobrar como ninguno.

—No es cuestión de saber, es de querer. La cosa está al alcance de las más modestas fortunas intelectuales y no es menester para realizarla entendimiento, basta con la voluntad.

—Conformes y contésteme ahora á la pregunta que antes formulé.

—Pues sí, la concordia ministerial está pegada con alfileres.

—¿Y se despegará cualquier día á la vista de todos?

—Hay peligro de que así suceda.

—¿Por qué?

—Porque el Conde ya no se contenta con la jefatura del Gobierno sino que va derecho por la jefatura del partido.

—¿Y prepara acaso algún acto resonante para alzarse con ella?

—Eso es! Vd. habrá oído hablar de cierto banquete que se proponen dar los diputados provinciales electos al Conde de Romanones.

—¿Los de Madrid?

—No, los de toda España. Y se había elegido esa ocasión para proclamar solemnemente la jefatura romanonista.

—¿Y no se hace ya?

—El banquete acaso, sí, pero de lo otro es muy posible que se haya desistido.

—¿Quién se opone?

—García Prieto.

—Lo dudo.

—¿Por qué?

—Porque no me parece hombre de armas tomar.

—Si V. dice que no gusta de procedimientos innobles y bajunos tiene V. razón.

—Eso lo sé, quería decir que no será él quien se oponga resuelta y francamente á la proclamación del Conde.

—Pues en eso es en lo que V. se equivoca, porque para oponerse tiene cuanto ha menester; carácter entero, voluntad persistente, propósito definido y buen golpe de correligionarios que seguirán con entusiasmo su dirección.

—Bueno ¿pero ha hecho algo hasta ahora?

—Lo que necesitaba hacer. Irse á la cabeza del toro, desplegar la muleta y enseñar la espada.

—¿Y consumió la suerte?

—En tres minutos. Esa maniobra de los Diputados provinciales, Alvaro amigo, vino á decirle, no puede realizarse. Tu verás lo que haces, pero advertido quedas de que si te propones buscarle los tres pies al gato se los hallarás. Por esa no paso. Y abur...

—Y el Conde ¿qué?

—Que apesar de sus travesturas y de sus bizarrías se quedó con el resuello en el cuerpo y balbució torpemente unas palabras de excusa.

—¿No se celebrará ya el banquete?

—Repare en que apenas se habla de él, lo cual es un síntoma; pero desde luego le aseguro que no habrá procla-

mación colectiva, y que Romanones será jefe mientras lo sea del gobierno.

—O mientras gobierne el partido liberal.

—No señor, la colilla la apurará otro.

—¿Antes le pegaría fuego con ella á todo el edificio?

—Lo intentará, pero inútilmente, por que los bombaros están avisados.

—Pero llegarán tarde!

Por la copia,
Miguel Peñafior.

Algunos periódicos vienen diciendo que el Vaticano desapruaba la conducta de los católicos en esta campaña que venimos haciendo en favor del Catecismo.

No es verdad. El Papa ha calificado varias veces de laudabilísima la actitud de los católicos. El señor Obispo de Madrid, representante del Episcopado en el Consejo de Instrucción Pública ha combatido el dictamen de Vicenti, que refleja la opinión del gobierno.

El Cardenal Primado ha alentado á los católicos á seguir en su protesta, nuestro Metropolitano dirigió un mensaje á Romanones en contra del proyecto y nuestro inolvidable Prelado, el último acto que realizó, el que fué causa ocasional de la enfermedad que lo llevó á la sepultura, fué el brioso escrito de protesta contra ese proyecto.

Efemérides cordobesas

ABRIL
3
1817

Muere el famoso D. Antonio de los Ríos y Díaz de Morales, Vizconde de la villa de Sancho Miranda.

Fué famoso por su afición al toro y la gran protección que dispensaba á los toreros cordobeses.

Asistía á todas las corridas, y cuando salía un toro que le gustaba, bajaba al redondel, hacía que se retirasen los toreros y él sólo, toreaba y mataba.

Una vez se celebraba una corrida de toros y se empeñó en que matase Bernardo Rodríguez, que se hallaba preso; negóse el Corregidor á darle gusto; el Vizconde se fué á la puerta del toril é impedía que abriesen y empezase la corrida; el Corregidor le mandó recado de que se apartase de allí; el Vizconde contestó que no se quitaba, que si era Corregidor, él era Vizconde de Miranda, y un Corregidor se hacía hasta de un troncho de col, pero un Vizconde de Miranda no se hacía de tan fácil manera; el Corregidor cedió al fin y dió suelta al Bernardo Rodríguez.

Era buen cristiano, más un año dejó pasar el tiempo pascual sin cumplir con la Iglesia, el párroco de San Pedro le inscribió en la lista que se colocaba en el cancel con los nombres de los que no habían cumplido el precepto. El Vizconde fué á misa mayor, vió su nombre y mandó recado al párroco de que borrara su nombre, que ya iría á cumplir con la Iglesia. Contestóle el Rector que hasta tanto que no hiciera no podía ni debía quitarlo; al otro día, el Vizconde quitó la tablilla y la tiró; el párroco volvió á ponerla; el Vizconde volvió á quitarla y la rompió y puso frente á la puerta cuatro escopeteros que apuntaban al sacristán cada vez que iba á poner la tablilla, acabando el caso por una causa, en la que sentenciaron al Vizconde á respetar los fueros y derechos de la Iglesia. — Monticulus.

CRÓNICA

La fiebre patriótica

Es indudable que nuestros vecinos presenten y desean la guerra; en los pueblos optimistas y fuertes es heraldo de ese presentimiento el fervor patriótico y los franceses lo sienten. La patria es hoy para ellos el supremo culto.

Todos los sábados, las músicas militares recorren las calles y tras ellas van multitudes; á su paso excitan el ardor bélico y cuando suenan los acordes del himno nacional, los que están sentados se ponen en pié y todos se descubren y cantan como poseos, con hermosa exaltación romántica, el canto de la Patria.

La Patria es como un Dios y hace pocas semanas en París quisieron sacrificar en sus aras, echándolos al Sena, á un joven antimilitarista que había cometido la profanación de silbar la Marsellesa.

Las alusiones patrióticas en los teatros, la exhibición de una bandera, la frase irónica ó agresiva contra Alemania suelta tempestades de aplausos y de vivas.

Los periódicos más leídos son los más germanófilos y los que más exageran la nota patriótica.

Los socialistas que en la Cámara se opusieron á que el gobierno leyese un proyecto de ley que tendía á preparar á Francia para la guerra, han exasperado á la opinión y sufren ahora extraña crisis de impopularidad. Uno de sus más elocuentes oradores no ha podido hablar ante sus parroquias. Multitudes de patriotas irritados invadieron el teatro y cubrieron su voz con insultos. Desde las columnas de los periódicos como desde las aceras de las calles los injurian llamándolos «traidores y prusianos».

Se ha fundado una revista titulada *La Marche de l'Est*, (La frontera de Este) que es un recordatorio permanente de la vergüenza del año 70 y una provocación á la guerra.

Le Matin que era un periódico liberal, sectario y en concepto de algunos chantagista en grande escala, se ha purificado ante la opinión y ha ganado centenares de miles de lectores haciendo campañas antigermanistas de una travesura y de una agresividad inauditas.

Los que preparan al ejército para la guerra son dos generales prestigiosos, masón y plebeyo el uno, católico y aristócrata el otro, y el pueblo vé en la alianza de los dos generales, el abrazo que todos los franceses deben darse cuando su patria pelagra.

Las mujeres sueñan con la Cruz Roja, en los días pasados en las ambulancias, y en las salas del hospital, restañando las heridas de los patriotas que caen. Muchas han llevado su locura patriótica hasta á pedir para ellas el servicio militar.

Enorme sacrificio significa para Francia sostener los reclutas en filas durante tres años: hay que construir cuarteles para 100.000 hombres, y los únicos que se han atrevido á murmurar contra ese despendio son acusados de traidores.

El radicalismo ha sido desde el «affaire» Dreyfus, el despoja de Francia. Durante muchos años ha incubado todos los sectarismos. Con el siniestro Combes llenó de lodo el ejército y tirnizó á los católicos, robándoles sus templos y expulsando á sus religiosos. De

CHOCOLATE
AMATLLER
CASA
FUNDADA
EN
1800
BARCELONA

La casa
AMATLLER,
recomienda
sus nuevos chocolates marca
LUNA
á las personas
de más fino paladar.

la época de Combes son las fichas inquisitoriales según las cuales se regulaban los premios y los castigos á los jefes: de esa época es el menosprecio al uniforme, la indisciplina, en el cuartel que los llevaba al que bailé de tan vergonzosa recordación en la república española; de esa época, en fin, es el cáncer del antimilitarismo en las *Amicales de Maestros* y en los Sindicatos de la Confederación General del Trabajo.

Pues ese desprecio al ejército y aquellas vergüenzas de su antipatriotismo han aniquilado ese partido. El combismo es hoy lo más antipopular y lo más aborrecido. Millares, quizás millones recuerdan con simpatía hasta á los frailes porque el combismo los odió.

Es la fiebre patriótica del pueblo que presiente la guerra; es la marea del sentimiento francés que ahoga con sus espumas irritadas á los que deshicieron su ejército; hoy «el ángel vengador». Sí, Francia pasa hoy por la borrachera sublime del patriotismo exaltado.

Me contaba todas estas cosas Maurice Legendre, el austero, el pacífico, el sobrio, el ecuánime, el demócrata que ama sobre todo la paz y que ahora se irrita cuando se le habla de pacifismo. Yo le decía:

—No cuentan ustedes con la Internacional. Reunida en Basilea ha declarado guerra á la guerra y en nombre de los trabajadores ha puesto su veto.

—La internacional solo puede asustar á los pueblos que tienen Gobiernos débiles ó tontos.

Le replicaba yo:

—Y los socialistas franceses ¿no acaban de concertarse con los alemanes para echar el jarro de agua fría de sus amenazas sobre hervores patrióticos?

—¿Y qué?—me decía él.—Hay socialistas en algunas poblaciones, pero no los hay ó significan poco en los campos. La Patria puede contar siempre con los campesinos, que son más. Y más exaltados todavía que los campesinos son los habitantes de las ciudades; todas las clases ciudadanas no socialistas. 50.000 se echaron á la calle para protestar contra la guerra, ¿qué es eso en una ciudad de varios millones? Si se declarara la guerra, y ellos la entorpecieran y pusieran al ejército en peligro, serían despedazados en las calles.

Y ¿por qué se oponen á la guerra los socialistas? Ellos deberían pedirla: á ellos les conviene más que á nadie.

Uno de estos días aparecerá en una revista de París un artículo mío demostrándolo. Mientras vivamos amagados por Alemania y abrumados por esta paz armada que es peor que la guerra, no hay que pensar en reformas sociales serias: los gobiernos necesitan del dinero de los capitalistas y no los hostigarán. Liquidado nuestro pleito con Alemania, se desmilitariza Europa y millones que ahora se gastan en hierro y en acero, se gastarían en escuelas profesionales, en retiros obligatorios, en reformas trascendentales restrictivas de la propiedad, en tutelar al trabajo y á los trabajadores. Antes de la guerra, no tendrán nada ó casi nada; después de la guerra, tendrían mucho, casi todo...

Ya lo oís: la locura. Pero si eso es locura, hay que reconocer que hay locuras romancescas y grandes.

Severino Aznar.

Las palabras de Romanones refiriéndose á los católicos son una nueva imprudencia. Los católicos no queremos más que lo que el Papa quiere. ¡Bien lo sabe el conde!

EL ASUNTO DE PUEBLO NUEVO

Así titulaba anoche un hermoso artículo, mi buen amigo el señor Rodríguez Redondo, cuya pluma, viene siendo admirada por mí desde antiguo, y del cual siento mucho discrepar en este caso.

En Pueblo Nuevo del Terrible, hay una Ermita desde hace muchos años, y esa Ermita tiene un párroco propio dedicado á evangelizar á aquella honrada masa obrera; lo que ocurre es que ese templo es hoy afortunadamente incapaz para contener la numerosa concurrencia de fieles cristianos que acuden á postrarse de hinojos ante el altar de Dios, y que cuando en aquel pueblo se han celebrado Santas Misiones, fué preciso darlas una vez en una escuela por tandas y otra en un teatro.

Por esto, unas damas heroicas concibieron el proyecto de edificar una Iglesia más amplia, que pudiera mejor contener á los católicos de aquel pueblo.

Y en efecto, no está lejano el día en que aquellas damas vean realizados sus laudables propósitos y en Pueblo Nuevo se levante un templo grandioso digno de Aquel á quien ha de tributarse culto.

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 25

20 Cuentos de varios autores

—¿Usted es López?

—López, servidor de usía.

—Usted me conoce por mis obras?

—No tengo ese gusto. Ignoraba que usía fuese escritor.

—No lo soy. Llamo mis obras á mis hechos, á mí proceder. Pues bien, ¡ahora mismo va usted á conocerme!

Y mirando de hincado á López, como si quisiera comérselo con los ojos, dijo bajando la voz y silabeando despacio, con reconcentrada ira:

Las quince monedas de á cinco duros que acaba usted de tomar en un rincón del patio chico por afianzar un expediente del Marqués de las Endrinras, las pone usted ahora mismo sobre esta mesa.

López se quedó muertecito de miedo.

«¡Vaya por Dios!» exclamó para sí— ¡Este hombre se estrena conmigo! Lo sabe todo; cantidad, clase de monedas, si-

se había arrastrado por los palacios de la realeza, para buscar honores y pensiones á cambio de música, escuela, misérrima, académica.

Pero un día se le ocurrió, soñando en el porvenir, llamar á su lado á los jóvenes, enseñar, inspirar, hacer que las almas nacientes abriesen sus alas y aprendieran á volar por el espacio luminoso é ilimitado del arte verdadero.

El viejo maestro era dichoso; á él iban ávidos de enseñanza, jóvenes cantores, jóvenes músicos... que le miraban como á un padre, como á un revelador, como á un guía...

Qué vida tan dichosa era para él la vida que hasta entonces había pasado en la más triste soledad... Acudían por mañana y tarde doncellas y mozos, sus discípulos, á la pobre casita del maestro situada en lo más retirado del más pobre arrabal de Viena... Y qué gozo el del viejo maestro, qué gozo sentía al enseñar cuando refrenando la vivacidad é impaciencia de los discípulos inteligentes, cuando paciente llevando, como de la mano á los torpes é inexpertos en el ejercicio del estudio, desde el baluceo solfístico has-

ta las cumbres de la profunda y misteriosa ciencia de la armonía tan clara é indecible, tan difícil y celestial como la ciencia mística, el empezaba sus enseñanzas, las desenvolvía, las elevaba y era su obra como un cultivo en su proceso seminario florecimiento y fructificación.

¡Sus discípulos! Eran sus hijos... ¡qué variedad de caracteres, qué diversidad de ingenios y así de gustos y así de aptitudes. Trábalos con dulzura, con familiaridad afectuosa, con celo y á veces con pasajera severidad y enojo instantáneo.

—Sedme leales, decía mi hombre, un hombre sólo no, no puede levantar una bandera y menos defenderla... Vosotros conmigo, sois legión... Vosotros llevaréis como un apostolado... la buena nueva del arte... Es preciso que las almas se iluminen, es preciso que desaparezcan los hombres fieros y que sobrevengan los hombres ángeles... Si, el arte, el arte y el arte es nuestro propósito, es el arte que obtendremos por nuestro arte...

—No tenga cuidado maestro, que me será, decíale Ludovico, uno de los discípulos.

Ministerio de Cultura 2007

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: **L. RICHELET**
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España:
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: **3 Pesetas**

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Escuelas de defunción: En primera plana, a una columna, 15 pesetas; a dos id., 20, y a tres id., 30. En tercera plana, a una columna, 10 ptas.; a dos id., 15.

Redacción, Administración e Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono, 70



Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP. A
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre	25 00
Id. Id. a la sombra y al aire libre	17 60
Id. mínima a la sombra y al aire libre	6 00
Id. media a la sombra y al aire libre	11 80
Oscilación	11 60
Agua de lluvia en millim. ^o	8,00
Agua evaporada en millim. ^o	2 40

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barom. ^o en mm. a 0°	747 50
Temperatura a la sombra	7 40
Id. de termómetro húmedo	6 80
Tensión de vapor	7 10
Humedad relativa	92 30
Estado del cielo	7 40
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Flejo
Velocidad en kilómetros	186

Córdoba 3 de Abril de 1913.—
El catadrático de física, **Rafael Vázquez.**

ESPECTACULOS

GRAN CINE

Función por secciones
Números de varietés.
En los intermedios se proyectarán películas de gran novedad de la casa Pathé Freres.
Precios: Silla preferente 0'80 pesetas.—Silla de preferencia 0'55.—Entrada general, 0'20

Garbanzos

Para siembra, buen tamaño y precio reducido. Se venden en casa de los señores Carbonell y Compañía.

Maiz plata

Clase buena, lo hay de venta en casa de los señores Carbonell y Compañía, a 22 pesetas los 100 kilos, con envase sobre vagones Córdoba y a 20 pesetas sobre vagones Cádiz, con envase.

Cisco de orujo

Se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía, a once reales hectólitro, puesto en los almacenes de San Antonio; a domicilio, un real más.

Cebada

Buena clase, a 37 reales fanega, sin saco, en el domicilio del comprador y a 35 reales sobre vagones Sevilla sin envase. Para ofertas dirigirse a los señores Carbonell y Compañía.

ALMACÉN DE SALVADOS

MANRIQUES, 3.—TELEFONO, 64

Música

En el antiguo y acreditado Almacén de pianos e instrumentos de Hijo de Sánchez Gama, calle Claudio Marcelo, 5, se vende por exceso de existencia todas las obras de estudio a menos de su valor, así como también todas las demás obras de Ediciones Nacionales y Extranjeras.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros. — Madrid

Seguros de Vida: Las condiciones generales de las pólizas son de las más liberales y de las más ventajosas que rigen en materia de seguros.

El hombre, con su inteligencia y trabajo, produce una renta; ésta desaparece al ocurrir el fallecimiento. Con una póliza de seguro de vida deja a salvo el porvenir de su familia ó de quien sea designado beneficiario.

Strava llenar y remitir este cupón, bajo sobre, al Subdirector D Antonio Conrotte, con oficinas en la calle Alfaro, 28 y 30, en Córdoba, y recibirá detalles de la clase de seguro que más se adapte a su edad y conveniencia.

CUPON

Nombre _____
Domicilio _____
Población _____
Profesión _____
Día, mes y año de su nacimiento _____
Cantidad anual que podrá destinar al seguro _____

NO MÁS PURGAS

Supositorios "VICTORIA,"

a la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS "VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. — 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. — 3.ª Derrretimiento completo. — 4.ª Acción osmótica y descompresiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. — 5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS "VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositario en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2.

Gran Fundición de Campanas

de Constantino de Linares

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS ACREDITADA DE ESPAÑA

Refundición de campanas rojas, con los mismos metales, formas y sonido que antes tuvieron, si así lo desea.

Se construyen carrillones de 8 por 11 y más campanas, completamente a tosa musical.

Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran majestuosidad, y se oyen a doble distancia que las fundidas por otros talleres.

No confundan esta antigua casa con otras que dicen pertenecer a ella, pues apesar que ofrecen grandes primores, en precios, no se llegan a las fundidas por esta casa y con selectísimos en los trazos, en el sonido y material que emplean.

Esta casa ofrece grandes facilidades para el pago a plazos, garantía por quince años, transportes de ferrocarril en toda España, soc de cue, to y riengo de la casa. Pide se presuncione al Director de los Talleres de Carrecherche B. Jc. Madrid.

Títulos expedidos por los Excmos. Obispos Obedecidos de nombramiento por fundidor de los mismos, de Córdoba, Cádiz, Mérida, Toledo, y recomendada por los Prelados a los párrocos y encargados de las iglesias de sus respectivas Diócesis.

Carabanchel Bajo Madrid



Fumadores!

¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositario en Córdoba: Doctor Marín, Gondomar, número 2, Farmacia

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Desando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño espillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las pelucas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvo.

Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rasarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

Se vende en principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla: Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duques Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

Obras de José María Rey

Bajo-Relieves

(Colección de estatuas)

El Obispo de Orense, Quevedo Quintano (Folleto)

De venta: LIBRERIA DE FONT.

Accidentes del trabajo

La importante y acreditada Sociedad "La Vasco Navarra" asegura el personal contra los accidentes del trabajo, eximiendo al patrono de las responsabilidades que determina la ley. Delegado en esta provincia, don Antonio Conrotte. Oficinas, Alfaro, 28 y 30, Córdoba.

Fernando Guijo

Cirujano Dentista

Gondomar sin número
Donde está la fotografía